
以“六个一”举措持续推进“四史”学习教育
为充分发挥党支部在“四史”学习教育

中的作用， 把党员组织起来， 把群众动员起
来；充分激发党支部的工作活力，使“四史”
学习教育融入日常、抓在经常。 芷江西路街道
党工委以“六个一”举措持续推进“四史”学
习教育，掀起“四史”学习教育新热潮。

成立一个领导小组。街道党工委成立“四
史”学习教育领导小组，负责全程抓好“四
史”学习教育的开展，督促党组织书记承担主
体责任，从严从实抓好学习教育。

制定一份“时间安排表”。 根据《静安区
关于开展党史、新中国史、改革开放史、社会
主义发展史学习教育的实施方案》精神，街道
党工委第一时间统筹安排，扎实做好“四史”
学习教育部署，结合实际制订《芷江西路街道
关于开展党史、新中国史、改革开放史、社会
主义发展史学习教育的实施方案》。

举办一次“四史”党课。 5月 29日，街道
党工委副书记邢光以“党建引领下‘不忘初
心、牢记使命’”为题，为大家讲述一堂以“四
史” 学习教育的定义、“不忘初心 牢记使命
砥砺前行” 的内涵、“讲政治 重品行 做表
率”的宝贵品质、党和国家的辉煌历程等方面
为切入点的“四史”党课。

邢光指出，开展“四史”学习教育，是市
委落实主题教育长效机制的重要举措； 要坚
持把“不忘初心、牢记使命”作为加强党的建
设的永恒课题，作为全体党员、干部的终身课
题。

开展一次主题党日活动。 根据区委 “四
史”学习教育领导小组办公室的相关要求，街

道各基层党支部开展“从历史中汲取精神力
量、 汲取经验智慧、 汲取坚守人民立场的定
力， 为奋力夺取疫情防控和实现经济社会发
展目标双胜利提供强大思想保障” 主题党日
活动。 各基层党组织根据实际情况， 把开展
“四史”学习教育作为“三会一课”和主题党
日等组织生活的重要内容，务求学深悟透、学
出心得，做到全覆盖、全知晓、全学习。

打造一个特色品牌。 开展策划知识竞赛、
诵读红色经典、线上答题等“四史”学习教育
系列活动，打造一批“四史”学习精品课程，
提升学习教育实效。 加强阵地建设，做好宣传
推广，不断提升“四史”学习教育影响力。

选定一批“参考书”。 书籍是传承历史文

化的载体，在芷江西路街道党工委的指导下，
梳理“四史”学习教育资源，精心选定《中国
共产党历史第一卷》《中国共产党历史第二
卷》《中国共产党创立之路》等一批重点学习
书目，为加强理论学习提供知识支撑，促进党
员干部深学细悟、学思践悟。

街道以“六个一”举措持续推进“四史”
学习教育，更好地鼓舞党员干部知史爱党、知
史爱国，筑牢“不忘初心、牢记使命”的思想
根基；更好地把“初心”“使命”具体落实到
干事创业上，落实到解决问题、推动社会前进
发展上； 更好地实现人民有信仰、 国家有力
量、民族有希望的宏伟愿景。

（社区党建办）

邢光给党员们上“四史”党课
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探索街道特色 把“长板做长、亮点擦亮”
姜鸣一行调研芷江西路街道宣传思想文化和精神文明建设工作

市、区人大代表检查芷江西社区垃圾分类情况 “芷心工作坊”
为社区工作者减负充能

日前，静安区委常委、宣传部部长姜鸣一
行到芷江西路街道调研宣传思想文化和精神
文明建设工作， 就街道今年如何做好宣传思
想文化和精神文明建设工作， 高质量推进
“5+2+1”任务目标开展座谈交流。 区委宣传
部副部长、区委网信办主任、区新闻办主任周
晴华，区委宣传部副部长姚掌宏，区委宣传部
副部长、区文明办主任马嘉槟，芷江西路街道
党工委书记柯琪，党工委副书记、街道办事处
主任马士威，党工委副书记李斌，办事处副主
任谭洁群参加调研。

姜鸣一行参观了社区党群服务中心、新
时代文明实践分中心。

在随后召开的座谈会上，柯琪、马士威、
李斌分别结合今年宣传部相关重点工作，汇
报了街道宣传思想文化和精神文明建设工作
整体情况和下一步工作打算。

周晴华、姚掌宏、马嘉槟分别就做好网宣
网信工作、基层思想理论宣传教育、精神文明
建设、文明城区创建复评工作等提出要求。

区委常委、 宣传部部长姜鸣对街道宣传
思想文化和精神文明建设工作给予充分肯

定，并就下一步工作提出四项重点要求：
一要进一步在抓好意识形态工作上下功

夫。 做好“关键少数”，理论学习和调查研究
相结合，体现工作成果；抓“覆盖多数”，做好
阵地管控和网络舆情管理，体现专业性、前瞻
性。

二要进一步在文明城区创建工作上下工
夫。提高群众参与率和满意度，提升社区文明
程度和居民文明素养，将“一网统管”和社区
治理、精细化管理相结合，体现创全工作的长
效常态。

三要进一步在新时代文明实践分中心建
设工作上下功夫。通过资源融合，从区委提出
的“党建引领、共同实践、融入治理”三大方
向，探索街道特色亮点，把“长板做长、亮点擦
亮”。

四要进一步在文化建设工作上下功夫。
优化整体公共文化设施， 加大特色亮点品牌
打造，将扫黄打非工作作为意识形态工作、文
化安全工作的重要内容， 扩大芷江西文化品
牌影响力。

（党群工作办）

根据市、区人大关于《上海市生活垃圾
管理条例》执法检查的相关要求，近日，市、
区人大代表江天熙、陈旦平、陈芬、许涛芳、李
英、滕迪克等到芷江西社区视察、检查垃圾分
类情况，不断督促、提升垃圾分类成效。

代表们来到灵广花园、中兴财富、芷江
新村、苏家巷等小区，仔细检查当前垃圾分
类情况，并听取选民代表的意见建议。 代表
们了解到，今年芷江西社区将继续推广智能
分类回收设备和湿垃圾源头处置设施应用，
并打造新一批垃圾减量化、无害化、资源化
处理示范小区。 代表们建议，要继续深化垃
圾分类工作实效， 定期组织开展居民区、物
业负责人、 保洁负责人等人群的全覆盖培
训。

江天熙代表谈到， 芷江西社区的垃圾分
类工作成效喜人，居民们从“随手扔”到“随
手分”的背后，离不开广大社区工作者、志愿
者的付出， 更离不开居民群众自身对保护环
境的意识提升和对建设美丽家园的共同期
盼。 下阶段，要在进一步聚焦《上海市生活垃

圾管理条例》贯彻实施成果的基础上，继续找
不足、补短板，从沿街商铺到居民小区都切实
巩固、健全、完善好垃圾分类机制，加快推动

瓶颈破解，有效实现垃圾治理减量化、资源化
和无害化的目标。

（街道人大工委）

市、区人大代表仔细检查社区当前垃圾分类情况

近日,�芷江西路街道居委会工作研究会
开展了“芷心工作坊”活动，以疫情抗击为切
入点，总结提炼抗疫工作经验。 街道办事处副
主任胡晓虹出席本次活动，各居民区书记、主
任作为会员代表参加本次活动。

会员代表以头脑风暴的形式，集思广益，
归纳社区抗疫中的难题， 并结合实际工作现
状，探讨总结了可复制、可推广的社区治理工
作经验，共同应对社区治理难题。

处理矛盾要以柔克刚， 善用倾听的方式
去解决问题。 在处理投诉、处理居民激烈情绪
的时候要注意“听”，一方面是听细节，了解
居民切实反映的问题， 才能有的放矢地回应
好；另一方面是听诉求，针对不同诉求做出相
应处置。

摸排工作不放松， 信息掌握越细工作越
顺手。 摸排并掌握全社区情况是长年累月的
工作， 在疫情结束后， 摸排工作也要继续开
展。 恰逢人口普查工作即将开展，只有通过前
期的摸排和精确掌握社区情况， 做起工作才
能得心应手。

规范工作流程，统一工作手势。 为了避免
因信息共享不到位导致的工作方式不一，而
引起居民误解、不满的情况，居委会要规范工
作人员的行为和语言表达，保证工作效率。

适应不同角色， 通过多种渠道调整心态。
“负重前行”是居民区工作的特性之一，而调整
心态、 尝试释放压力是每一个做社区工作者的
必修课。 居委会内部可以通过同事间的互相鼓
励和帮助疏导压力； 街道链接了专业的心理咨
询资源服务于各居委会； 研究会将通过各类活
动缓解会员代表的压力，为每位社区人充能。

活动最后，胡晓虹肯定了本次“芷心工作
坊”的活动，并对居民区提出了三点要求，一
是走访要保持，尤其在创全阶段，对居民区情
况的掌握是做好社区工作的基础。 二是资源
要利用，挖掘社区骨干，搭建好居民自治的平
台。 三是工作要整合，社区事务繁杂琐碎，要
善于归纳总结。

这场参与式的讨论会，不仅仅是一场讨论
会，更是社区老法师之间经验的碰撞。 虽然现
场气氛活跃轻松，但思想产出一点不少，书记、
主任在完成工作的同时有很多深入的思考，他
们的视角更全面，思考有更深的层次。 虽然这
次疫情，他们觉得“压力山大”，但通过吐吐
槽、打打气的方式，谈笑间就与自己和解了；不
仅化解了压力、分享了故事、交流了经验，还将
社区治理中的难点困惑点化解在思想碰撞中，
讲出自己的心声，提出新思路新方法。

据了解， 芷江西路街道居委会工作研究
会是以街道辖区内 18 个居委会为会员单位
组成的居委会互助性团体， 会员代表为各居
委会书记、主任。 该研究会旨在打造集学习赋
能平台、交流互动平台、经验传承平台为一体
的居委会支持体系， 为街道各居委会工作人
员提供多元化的支持与资源， 逐步提升社区
治理团队的综合实力。

（社区自治办）


